

EL GOBIERNO ANUNCIA UN PLAN DE CIBERSEGURIDAD DOS MESES DESPUÉS DEL ATAQUE AL SEPE

25 de mayo de 2021

CSIF denuncia la necesidad de invertir en organizaciones como SEPE, Agencia Tributaria o la propia Seguridad Social.

El Gobierno ha aprobado en el Consejo de Ministros un acuerdo de actuaciones urgentes en materia de ciberseguridad con el que pretende evitar, entre otras amenazas, ataques informáticos como el que sufrió el SEPE hace unos meses. Como parte de este plan nacerá un centro para prevenir estos ataques, tanto a la Administración como a las empresas que trabajan con ella.

"Se trata de reforzar de forma inmediata las capacidades de defensa frente a las ciberamenazas de las que pueda ser objeto el sector público y sobre entidades que están suministrando tecnología, información o servicios a este mismo sector público", explicó la portavoz del Ejecutivo, María Jesús Montero. Por este motivo, algunas cuestiones se aplicarán al sector privado y otras al público.

Dentro de esta medida, Montero destacó el 'Plan de choque de ciberseguridad' en donde tanto el Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital como el Ministerio de Defensa "van a adaptar a la normativa y a la evolución social y a la tecnológica todo el esquema nacional de seguridad". Las líneas prioritarias sobre las que se trabajará serán la protección frente a códigos maliciosos, la detección de amenazas en equipos y el refuerzo de capacidades de recuperación; todas ellas clave en el ataque al SEPE.

Asimismo, la portavoz anunció "un paquete de medidas y actuaciones urgente" a través de la implantación "de un centro de operación de ciberseguridad" que abarcará tanto a la Administración como a sus organismos públicos. "Va a reforzar la vigilancia, la prevención y la protección" y tendrá "carácter reservado".

En lo que respecta a los controles al sector privado, Montero argumentó que se realizarán porque alguno de los ataques ha entrado "a través de las diferentes que están abiertas al conjunto del empresariado".

El peso de este plan lo llevará el Centro Nacional de Inteligencia, según ha explicado Montero. También participará la Secretaría de Estado de Comunicación bajo la coordinación del Departamento de Seguridad Nacional.

Si bien no se hace referencia directa al ataque de *ransomware* que afectó al Servicio Público de Empleo Estatal, el Ministerio sí ha comunicado que entre sus medidas se incluye "la protección frente al código malicioso (especialmente del tipo orientado a la destrucción de la información mediante su cifrado)", como ocurrió con el SEPE.

Este tipo de ataque aprovecha fallos de seguridad -en ocasiones, de los propios usuarios- para infectar los equipos y después bloquearlos y cifrar la información. Después, los atacantes piden un rescate (de ahí su nombre) para recuperar estos datos o para no publicar los privados que hayan podido obtener.

En el momento del ataque, CSIF mostró su "preocupación" por un fallo que se sumaba "a todos los problemas que viene arrastrando el SEPE, tanto en materia de recursos humanos como de medios materiales". El sindicato lamentó que llevaba "meses" pidiendo "un decidido apoyo en inversión tecnológica, ya que las aplicaciones y sistemas informáticos tienen una antigüedad media de unos 30 años".

Ahora, fuentes de la organización explican que van a reclamar al Gobierno "conocer en profundidad el plan de seguridad", del que hasta el momento no tenían constancia. Asimismo, quieren saber cuál es la situación "en ámbitos como el SEPE, Agencia Tributaria o Seguridad Social", donde "hace falta una inversión en aplicaciones", denuncian.

Fuente: www.elmundo.es